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政改諮詢晚宴名單
主家

1.林鄭月娥 政務司司長

嘉賓

2. 蔣麗芸議員 民主建港協進聯盟

3. 鍾樹根議員 民主建港協進聯盟

4. 李慧琼議員 民主建港協進聯盟

5. 陳婉嫻議員 香港工會聯合會

6. 盧偉國議員 香港經濟民生聯盟

7. 潘兆平議員 港九勞工社團聯會

8. 方 剛議員 自由黨

9. 馮檢基議員 香港民主民生協進會

10.單仲偕議員 民主黨

11.涂謹申議員 民主黨

12.陳家洛議員 公民黨

13.郭榮鏗議員 公民黨

14.張超雄議員 工黨

15.范國威議員 新民主同盟

16.陳健波議員

17.林大輝議員

18.吳亮星議員

官員

19.袁國強 律政司司長

20.譚志源 政制及內地事務局

局長

21.邱騰華 行政長官辦公室主

任

22.劉江華 政制及內地事務局

副局長

23.陳岳鵬 政制及內地事務局

局長政治助理

政務司司長林鄭月娥昨晚起邀請
立法會各黨派議員，在其官邸進行
一連4場的政改晚宴。林鄭月娥在晚
宴中盡顯主人之誼，接待期間，沒
有了立法會會議上的規則，卻多了
一分以家會客的情誼，這頓飯雖是
「政治飯」，亦是一頓友誼之飯。

首場與會17名議員連同主要官員
等全部準時出席，足見各人對晚宴的

重視程度。其中民建聯議員鍾樹根，
更比晚上七時半預定時間早到半小
時，是最早到達的議員。政改飯局的
「主菜」當然是政制熱話，但作為主
人家的林鄭月娥亦精心安排晚宴菜單
（見上圖），尤其飯後紅豆沙湯丸，
正好反映特區政府希望各黨派能在普
選議題上凝聚共識，有個大團圓結局
的心意。林鄭月娥在晚宴結束後，更

逐一在主樓門外送客，和議員握手道
別，各議員離開時亦臉帶笑容。

「餐風」記者 獲贈蛋糕
由於飯局閉門進行，大批傳媒只能

在官邸外守候，幸好林鄭司長非常細
心，正當記者們在門外飽嚐「西北
風」之際，也派員送上蛋糕讓大家
「醫肚」，盡顯司長的體貼。

■記者
鄭治祖

飯後湯丸寓意凝共識

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖)對於政務司司
長林鄭月娥舉辦的首場政改晚宴，昨日多名有
份出席的議員均表示能在輕鬆氣氛中，各自闡
釋政改立場及互動交流，相信對收窄政改分
歧，凝聚共識有很大裨益。工聯會議員陳婉嫻
更形容晚宴氣氛「非常之好」。有議員亦指，
不論官員及議員均表明希望香港2017年有普
選，但關鍵在於必須在基本法及人大決定的法
律框架下進行，否則難以成事。

陳婉嫻：達到相互溝通
陳婉嫻於晚宴後對記者透露，晚宴的氣氛

「非常之好」。她表示，晚宴中各人既能各自
表達觀點，亦有爭論，這很好地代表了香港多
元文化，其中即使有重大落差，但溝通比任何
事情都重要，有不同看法很正常，最重要的是
不要放在心裏。例如在飯局中，議員們了解到
各自對基本法有不同的解讀，此時能夠溝通便
顯得非常重要。她認為，日後應再多安排這類
飯局。

蔣麗芸：和諧中見激烈
民建聯副主席蔣麗芸會後亦表示，過往議員

在立法會都是各自表述，形容今次飯局成功造
就議員與官員之間互相交流意見，會上大家都
有共識，希望香港2017年有普選，大家能投下
神聖一票，而席間較多關注提名委員會組成及
中央在政改的話事權。她透露，反對派提出以

往能派人參選，不可能將來
「無得出」，但有議員亦強
調，選舉制度不可能確保哪個
黨派人士必定能入閘，普選亦
必須遵照基本法及人大決定。
她又形容飯局討論氣氛是「和
諧中見激烈，激烈中不失和
諧」，她支持當局多促成類似
互動交流活動，相信有助凝聚
政改共識。

林大輝：議員發言踴躍
工業界立法會議員林大輝表

示，議員們在飯局上踴躍發
言，林鄭等官員主要聽取意見，席間氣氛輕
鬆，但畢竟飯局只有約2個小時，相信這是各
黨派與政府之間加強溝通的第一步。他又指，
飯局中議員較多集中就普選是否有「篩選」及
「公民提名」等方面表述立場，他個人則重
申，特首普選必須在法律框架下進行，必須符
合基本法及人大決定，候選人亦必須是愛國愛
港，不能與中央對抗。他對香港成功落實普選
特首仍有信心，期望特區政府在未來的諮詢期
內加強宣傳，社會各界亦應釋出善意，讓政制
向前邁進一步。

盧偉國：理性暢談政改
經民聯工程界議員盧偉國亦指，飯局氣氛平
和，少了以往在議事堂內的針鋒相對，大家都
能理性暢談政改立場。他坦言，政改問題爭議
多年，社會亦有不同立場，他不期望一場飯局
可以達成政改共識，但認同當局多推動理性討
論，有助各界坦誠溝通，亦有助政制專責小組
掌握不同訴求，尋求落實普選的可行方案。
民主黨的單仲偕表示，飯局有辯論、有爭
拗、有交流，但無結論，其中以「篩選」問題
的分歧最大。新民主同盟范國威則在中途離
席，他聲稱，爭取民主並非請客食飯，認為政
府的政改諮詢有「預設立場」，並非「有商有
量」，政府是要落實「有篩選的普選」，帶市
民「走歪路」。
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香港文匯報訊 (記者 聶曉輝)由前政務司司長陳方
安生牽頭成立的「香港2020」，昨日聯同公民黨，聲
稱政改諮詢文件「不盡不實，沒有全面列出落實普選
的基本法律原則」。對此，政務司司長林鄭月娥昨出
席一個人口政策論壇後作出回應，表示有關批評與事
實不符。她強調，政改諮詢文件已向公眾清楚引述基
本法及人大常委會決定的有關原文，法理基礎清晰，
毋庸置疑，強調本港政制發展須按法律框架，即基本
法和人大常委會相關決定。
林鄭月娥表示，留意到「香港2020」及公民黨有關
政改諮詢文件「欠缺法理基礎」的批評，她認為有關
批評與事實不符，「因為整份諮詢文件放得最多的篇
幅，正正是今次政改諮詢需要的一些法理基礎，即是在
基本法的相關條文，以及全國人大常委會在2004年所
作出的解釋，以及2004年至2007年的相關決定」。
她強調，所有相關法律文件都原文放入諮詢文件之

內向市民交代，法理基礎「非常清晰」。
林鄭月娥又指出，明白到有人會認為諮詢文件內並無

具體方案而不夠實在。她表示，政府現時對政改課題並

無既定立場，故在諮詢文件內採取一個非常開放的態度
與公眾探討。但她亦重申，有關政改諮詢及香港的政制
發展，以至2017年普選行政長官，都要按照一個法律
框架，即是按基本法以及全國人大常委會的相關解釋及
決定進行，「這個法律基礎是不容置疑的」。
她又相信，隨政改諮詢進入第二個月，將有愈來

愈多政黨及政團組織發表意見，當局會堅持以一個開
放、兼聽的態度來聽取社會的意見，亦希望能夠凝聚
到共識，讓政制發展能夠朝2017年達致普選行政長
官的目標邁進。

譚志源：客觀鋪陳法理
政制及內地事務局局長譚志源亦在昨晚與立法會議
員晚宴後回應稱，未正式收到有關文件，不便評論，
但從傳媒報道所知，相信政府不認同有關看法，因政
改諮詢文件已將基本法有關規定、全國人大常委會有
關決定客觀鋪陳，官方網站亦已將中英聯合聲明以來
所有相關重要文件，包括2007年的政制綠皮書，一一
羅列供市民參考。

駁陳方安生公民黨謬論

■政改諮詢晚宴現場。

■■林鄭月娥昨日在政務司官邸設政改諮詢晚林鄭月娥昨日在政務司官邸設政改諮詢晚
宴宴，，十多位立法會議員應邀出席十多位立法會議員應邀出席。。 劉國權劉國權 攝攝

受邀的17位來自各黨派立會議員全數出席林鄭月娥昨晚在其山頂
白加道官邸舉行的首場晚宴，包括身兼行會成員的民建聯副主席

李慧琼、民建聯副主席蔣麗芸、工聯會議員陳婉嫻、自由黨批發及零
售界議員方剛、經民聯工程界議員盧偉國、民主黨黨團召集人單仲
偕、民協馮檢基、公民黨議員陳家洛等。身兼政制諮詢專責小組成員
的律政司司長袁國強、政制及內地事務局局長譚志源，以及特首辦主
任邱騰華、政制及內地事務局副局長劉江華及政治助理陳岳鵬都是座
上客。

先禮後「爭」 直率熱烈
據與會議員引述，林鄭月娥在開場白中，表達了希望各黨派議員討

論政改時，能像政改電視宣傳片所說「有商有量」。譚志源會後向傳
媒表示，晚宴開始各人互相禮讓，越到中後期，討論氣氛也越熱烈，
彼此都爭取機會表達意見，最後因時間關係，晚宴需在討論熱烈中結
束。他說，晚宴中各人直率地表達了落實2017年普選的期望，亦能坦
白講出憂慮。部分議員提到擔心方案設計會有「篩選」，亦有人提到
如沒有照顧到中央的考慮亦不現實，甚至有議員坦言在政治上可調整
的空間越來越窄。
譚志源續稱，比起平日在立法會會議上的表述，各議員的表現在今次

晚宴中便來得坦率、直接、真誠，是不錯的開始，相信與會議員會與黨
友分享晚宴的經驗和想法，而今晚、本周四和下周二還會舉行另外三場
晚宴，立法會來自不同黨派的議員仍會就政改諮詢各自表述不同意見。
如四場晚宴後，這個溝通平台能良好運作，相信日後仍會繼續。
對於能否憑飯局便可收窄政改分歧，譚志源續稱，昨晚飯局的討論

焦點是普選的提名程序，分歧較大，有席上議員認為不論是否稱為
「篩選」，普選最重要是選賢任能，提名委員會能在整個產生辦法中
找到最合適的人作為行政長官候選人。他認為，雖然晚宴上未能做到
收窄分歧，但各人都能毫無掩飾地表達自己的憂慮。雖然要在立法會
取得三分之二的共識，這個目標仍有距離，過程會是「艱辛」，相信
除特區政府外，各黨派都希望共同努力落實普選。

譚志源倡與中央官員溝通
譚志源又特別提到，席上有議員提出，由於中央在政改上有憲制責

任，故此應在適當時候安排不同議員與中聯辦甚至中央官員有共同溝
通的機會，令雙方透過這類安排，把雙方的顧慮表達出來，藉溝通
收窄分歧。譚志源稱，由於特區政府有主導角色，政改諮詢階段，
特區政府也有協調者的角色，相信在適當時候，這類溝通安排會水
到渠成。

林鄭邀議員晚宴 理性討論良好溝通

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特區政府在政改諮詢文件

中強調的政改「五步曲」，「得到三分之二立法會議員通

過」，是落實2017年普選行政長官的其中重要一步。為促

成政改進一步凝聚共識，政務司司長林鄭月娥昨晚舉行首

場與立法會議員討論政改的晚宴，民建聯、工聯會、自由

黨、民主黨、公民黨和經民聯等17名來自不同黨派的議員

(見表)，在宴會上各自表達對政改看法。林鄭月娥在晚宴

中表達了希望各黨派討論政改做到有商有量，政制及內地

事務局局長譚志源形容晚宴討論氣氛直率坦誠，為進一步

理性討論政改奠定良好開局，若今次一連四場晚宴後，這

個溝通平台能良好運作，相信日後仍會續推類似飯局。

政改「範局」有商有量

林鄭：政改諮詢法理充足
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